
 

 

Sitzung des Schulelternbeirats mit Schulleitung, Schülervertretung und Förderverein 
am 14. September 2022 
 
Teilnehmende:  
 

 

X 
Blum-Kwasny, 
Claudia 

 Hardt, Olga  Kogut, Vera  Quadt, Christian X Wolf, Ronny (SL) 

X Caballero, Maria  Heitz, Anja  Magin, Bernd X Schneider, S. X 
Dr. Weiland, Hans-
Jürgen (FÖV) 

X Dietz, Katrin  Hoffmann, Jens  Meyer, Johanna  
Schollenberger, 
Tobias 

 
Teilnehmer SV nicht 
anwesend 

X Dingenouts, Nico X Klehmann, Andreas X Petri, Andrea X Völker, Irina   

 Duspara, Marjan X Klehmann, Anna X Petri, Joachim X 
von Freital, 
Christine 

  

 Engler, Birgit X 
Klimaszewski, 
Martin 

X Piening, Steffi X Wagner, Mike   

 
Für das Protokoll: Anna Klehmann 

Tagesordnungspunkte (TOP): 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 
Eröffnung der Sitzung, Abfrage weiterer Themen 
 

2. Informationen von der Schülervertretung 
a. Wünsche an den SEB 
b. Sonstiges 

 
3. Informationen des Fördervereins - Herr Dr. Weiland 

 
4. Informationen seitens der Schulleitung 

a. Stand Umbau/Theaterkeller/Neubau 
b. Stand WLAN 
c. Stand SchulApp 
d. Stand Jahrbuch 
e. Neue Handy-Ordnung: Erfahrungen 
f. Sonstiges 

 
5. Informationen und Fragen seitens des SEB: 

a. Schulfest-Resümee 
b. Treffen mit den Klassenelternsprechern 
c. Stand Schulkleidung 
d. Infos und Anfragen: Mobilität/Verkehrskonzepte/Busangebot 
e. Infos AG Öffentlichkeitsarbeit  
f. AG Inklusion: Website / Verlinkung-Erfahrungen 
g. Sonstiges 
h.  

6. Verschiedenes 
a. Nächste Sitzung/Meeting 



Art:     Information   |   Aktion   |   Entscheidung 

 

 
TOP Art Thema 

1 I Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Eröffnung 
der Sitzung, Abfrage weiterer Themen 

 
Die Sitzung wurde beschlussfähig eröffnet. Vor der Sitzung wurde das 
Gruppenbild angefertigt, das unter www.hpg-speyer.net veröffentlicht ist.  
 

2 I Informationen der Schülervertretung  
 

Entfällt, die SV war in der Sitzung nicht vertreten 
 

3 I Informationen des Fördervereins - Herr Dr. Weiland 
 

 Hr. Dr. Weiland gibt einen Überblick über die Einnahmen und 
Fördermaßnahmen der letzten Zeit. Details siehe Tätigkeitsbericht im 
Anhang. 

 Weitere Details sind dem regelmäßigen Tätigkeitsbericht des Fördervereins 
zu entnehmen.  

 Highlights waren eine Spende für die Golf AG, ein gefördertes Teamtraining 
in der 8. Klasse, Unterstützung für den Streitschlichterraum, Spenden seitens 
BASF und Einnahmen aus dem Schulfest vom SEB.  

 
4 I 

 
 

Informationen seitens der Schulleitung 

a. Stand Umbau/Theaterkeller/Neubau 
 Die vor Monaten zur Fertigstellung geplante Abtrennung ist nun vorhanden. 

Die Fluchtwege haben noch keine Türen und die Decken sind noch nicht 
verschlossen. Für die Elektrik ist eine erneute Ausschreibung vorzunehmen. 
In der Zwischenzeit wird die Theater AG einen Schulraum nutzen.  

 Die Ausschreibung für die Neugestaltung des Schulhofes ist in Vorbereitung. 
Die Schulgemeinschaft wird in die Planung mit einbezogen 
(Sitzgelegenheiten, Auswahl Sportgeräte). 

 Der Aufzugschacht ist fertiggestellt. Der Zugang zum Gebäude fehlt 
allerdings noch. Es ist ein Wunsch, die Betonwand mit einer Kletteranlage zu 
versehen.  

 Die Sporthalle ist nach wie vor gesperrt. Auf der Purrmann-Seite ist der 
Fußboden entfernt, es fand eine Messung auf Schimmelbefall der 
Holzkonstruktion statt.  

 Im Zuge der Sanierung und Neuanlage der digitalen Infrastruktur gab es eine 
Messung auf Schimmelbefall im Altbau, diese war ohne Befund. 

 
b. Stand WLAN 

 Das WLAN scheint zu funktionieren.  
 

c. Stand SchulApp 
 Nach Startschwierigkeiten mit dem Anbieter ist die SchulApp nun in der 

Breite verfügbar. 
 Eltern und Schüler sehen auf sie zugeschnittene Nachrichten und 

Meldungen, diese können für einzelne Nutzergruppen zielgerichtet gesteuert 
werden, zum Beispiel nur für eine Klasse.  

 Derzeit empfangen Eltern eingehende Nachrichten sowohl als Mail, als auch 
in der App. Eine entsprechende Option zur Abwahl von Mails ist den Nutzern 
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zwar zugänglich, funktioniert aber nicht. Der Hersteller ist aufgefordert, hier 
nachzubessern.  

 Zu Beginn der Nutzung kamen Mails und Nachrichten in der App mit großem 
Zeitversatz an, dieses Problem ist in der Zwischenzeit gelöst.  

 Die Anrufe zur App im Sekretariat gehen langsam zurück, auch durch die 
Behebung des zeitversetzen Versands von Mails und in-app Nachrichten.  

 
d. Stand Jahrbuch 

 Das Jahrbuch sollte nach den Sommerferien gedruckt und veröffentlicht 
werden.  

 Die Fertigstellung der Druckvorlagen hat sich aber weiter verzögert, die 
Veröffentlichung ist bis auf weiteres gestoppt. Es werden zusätzliche 
Ressourcen für die Fertigstellung benötigt.  

 Der SEB bietet Unterstützung bei der Erstellung und Bearbeitung der Fotos 
an (Petri / Klehmann). 

 Die Steuergruppe Schulprofil wird das Thema auch aufgreifen.   
 

e. Neue Handy-Ordnung: Erfahrungen 
 Die Handyordnung wurde von der Schulgemeinschaft angenommen und wird 

weitgehend verstanden.  
 Manche Anlaufschwierigkeiten auf beiden Seiten in bestimmten 

Konstellationen waren zu beobachten und werden aufgearbeitet.  
 Herr Wolf hat die Einführung mit einer Dienstanweisung zum 

Schuljahresstart bekräftigt.  
 Die Pausen sind nach der Aussage von Hr. Wolf „handyfrei“ – was erklärtes 

Ziel der Handy-Ordnung war.  
 

5 I 5. Informationen und Fragen seitens des SEB  
 Nachholen von Klassenfahrten 6. Klassenstufe 

In Planung ist, die Fahrten nicht im ersten Halbjahr, sondern ggf. im 2. 
Halbjahr zu machen. Fokus liegt dann weniger im Kennenlernen als eher im 
Teambuilding.  

 Austausch mit Frankreich und England 
Die Austausche mit Frankreich sind schwierig, da es an Partnerschulen 
mangelt bzw. dass die bisherigen Ansprechpartner dort versetzt wurden. Ein 
Austausch mit Strasbourg ist in Planung. Der Austausch mit England wird 
wohl stattfinden können.  

 Fahrten Klassenstufe 11 
Fahrten für die Klassenstufe werden geplant. Darunter sind Dublin, Paris und 
Madrid.  

 Rückmeldung zur Tabletklasse, Klassenstufe 7 
Der Elternabend für die Klasse 7 der Tabletklasse fand Ende der 6. Klasse 
nicht statt. Es war den Eltern nicht klar, wie es im neuen Schuljahr genau mit 
der Tabletklasse weitergeht. Eine Information an die Eltern ist nicht erfolgt, 
und dem Anschein nach wussten nicht alle Lehrkräfte, dass die Tabletklasse 
weitergeführt wird und wie. Hr. Wolf nimmt sich der Sache an und klärt den 
Sachverhalt. Update nach dem Meeting: Der Elternabend fand kurz nach der 
SEB-Sitzung statt. 

 Nachlese Schulfest 
Der Umsatz des Schulfestes und der daraus resultierende Gewinn sind sehr 
erfreulich. Der Gewinn aus dem Catering Team wurde Hr. Dr. Weiland für 
den Förderverein übergeben. Das Catering Team hat Investitionen z.B. in 
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Schüsseln und Servierwagen für zukünftige Schulveranstaltungen getätigt, 
die aus dem Gewinn erwirtschaftet wurden. In der Sitzung wurde 
angekündigt, dass der SEB eine Reihe von Vorschlägen an die Schule 
übergeben möchte. Diese Vorschläge wurden intern gesammelt und werden 
im nächsten SEB Meeting vorgestellt und besprochen. Als kritischer Punkt 
wurde der Wegfall einer Wasserentnahmestelle auf der Jungen-Toilette 
angemerkt. Wenn diese Entnahmestelle auch auf der Mädchen-Toilette 
abgebaut wird, ist ein Catering nicht mehr möglich, da die Spülmaschine dort 
angeschlossen werden muss. Diese ist die einzige noch verbleibende Stelle, 
an der die Spülmaschine noch angeschlossen werden kann. Der SEB wird 
sich bei der Stadt um eine Befreiung von der kostenpflichtigen Schanklizenz 
bemühen.  

 Treffen der Eltern mit dem SEB 
Vor den Ferien gab es ein Treffen von Eltern mit dem SEB. Wir haben rege 
über die Arbeit des SEB, die Arbeitskreise und viele Themen diskutiert, die 
den Eltern auf den Nägeln brennen. Das Treffen soll auch im Herbst 
nochmals angeboten werden. 

 Situation in den Schulbussen 
Unter den Themen beim Elterntreffen war die Situation in den Schulbussen. 
Diese sind nach dem Wegfall des verstärkten Buseinsatzes nach Corona 
nicht tragbar. Hr. Wolf schlägt vor, eine geplante Umfrage der Schule im 
Auftrag der Stadt um entsprechende Fragen zu ergänzen und diese 
Rückmeldungen für weitere Schritte zu verwenden. Der SEB geht auf Fr. 
Bossung-Winkler zu und stimmt das weitere Vorgehen ab. 

 
6 I Nächstes Meeting 

 
Am Mittwoch, 05. Oktober 2022 um 19:30 Uhr treffen wir uns, wie in der SEB-Sitzung 
abgestimmt, virtuell zu unserem nächsten Meeting. 
Die nächste Sitzung mit Schulleitung, Förderverein und SV findet am 9. November 
um 19.30 Uhr in der Schulbibliothek statt. 
 

 
Ende des Meetings gegen 22:00 Uhr 

 



 

 

Verein der Ehemaligen und Förderer 
des Hans-Purrmann-Gymnasiums e.V. 

 
 
Anhang 1 – Tätigkeitsbericht des Fördervereins – Hr. Dr. Weiland 

 
 
 
 
 

Dr. Hans-Jürgen Weiland 
Vorsitzender 
 
Tel.: 06324-6103 
Oberkreuzstr. 31,  
67459 Böhl-Iggelheim                                      

 

       Ralph Bohl 
       stellv. Vorsitzender     
 
            Tel.: 06344-9696868 
           Josef-Diebold-Str. 8 
           67376 Harthausen  

                                                                       Speyer, den 30. Oktober 2022 
 
Tätigkeitsbericht 2022 
 
1. Teilnahme an SEB-Sitzungen am 11.1., 16.3., 4.5., 4.7.22 und am 14.9.22 
2. Kassenprüfung am 22.3.22 
3. Preisverleihung Abi-Feier am 26.3.22 (Bohl) 
4. Betreuung Abi-Jahrg. 2002 am 25.6.22 
5. Kennenlernnachmittage neue 5. Klassen am 12. und 13.7.22 
6. Verleihung der Schulpreise BK beim Schulfest am 21.7.22 
7. Begrüßung der neuen 5.-Klässler am 5.9.22 
8. Vorstellung des FöV bei Elternabend der neuen 5. Klassen am 13.9.22 

(Petri/Wagner) 
 

Finanzen 2022 (Auszug) 
 
-         450,-   3 Einzelspenden (250 + 100 + 100) 
-      1.200,-   Zuschuss Ski-Langlauf-Training (2 Fahrten) 
-      5.570,-   Spende Abi-Jahrgang 2008 
-    11.545,-   Mitgliedsbeitrag 2022 (incl. 50,- Neumitglied) (minus 10,- 
Rückbuchung) 
-         500,-   Schulpreis BK 2022 von der Sparkasse 
-         124,-   Abi-Preise 
-         160,-   Gutschrift/Spende für Skilanglauf AG (Betrag ausgezahlt) 
-         300,-   Abifeier: Spende an Zirkus Bellissima 
-         435,-   Mentorenprogramm Digitale Helden 
-         250,-   Zuschuss Bläserklasse 5b für Probenraum 
-         175,-   Ausstattung Nawi (aus Spende v. Verb. d. Chem. Ind.) 
-         305,-   Material für BK AG 
-         355,-   Preisverleihung Schulpreis BK 
-         100,-   Fahrtkostenzuschuss Klima-Arena 
-         150,-   Zuschuss für Klassenfahrt 
-          241,-   Ausstattung für Schulsanitäter 
-          628,-   Spende Abi-Jahrgang 2021 
-          240,-   Zuschuss Kursfahrt 
-       1.375,-   Zuschuss für Probentage der Musiker: Chor und Orchester (50%) 
 
-          835,-   Technikrechnung für „Sommerkonzerte“ (50%) 
-          300,-   Spende Dt. Golfverband für Golf AG 



 

 

-          529,-   Spende Teamtraining Klasse 8b 
-          500,-   Spende der Sparkasse für Streitschlichterraum 
-          237,-   Spielekisten für neue 5. Klassen (188 + 49) 
 
 
-          300,-   Gewaltprävention Unterricht 
-          222,-   Mitgliedsbeitrag Neumitglieder 2022 (bis Juli) 
-          480,-   Medienbildung 7. Klassen 
-           43,-   Bälle für Streitschlichter 
-           35,-   Projekt Schulverschönerung    
-      4.500,-   Spende BASF für NaWi 
-         358,-   Einnahmen Kennenlernnachmittage 
 
Demnächst: 
 
-         600,-   Neuanschaffungen für Bibliothek 
-      2.699,-   Kauf von 3D-Druckern (Spende der HOPP-Foundation) 
-      1.905,-   Ausstattung für NaWi  (aus Spende der BASF) 
-      2.940,-   Ausstattung für Skilanglauf AG 
  
 
Mitglieder:  460 (+ 25 Neuzugänge / Kündigung Ende 2022: - 14) 
 


